
 ASSOCIATION LA BERTAUGE 

MUSEE RURAL CHAMPENOIS              Nouvelle adresse du site internet  https://labertauge.fr 

                                                                             Adresse mail inchangée  musee.labertauge@gmail.com 

 

Compte-rendu de la réunion du conseil d'administration du  

17 mai 2023 à  14h00  salle de réunion du musée. 

 

 

Membres présents   Jacky Janin, Jean François Maréchal, Bernard Defoin, Jean Marie Guichon, Chantal 

Varlot, Patrick Feron, Gilbert Bouillon, Jean Caublot, Jean Decorne, Eric Piot, Raymond Gérard, 

Bernard Delachapelle, Guylain Batelier, René Chazée. Charles Pruniaux, 

       Membres excusés,   André Bernard,  Michel Rollot ,Denis Thiebault, avec pouvoirs 

       

 

                   Ordre du jour 

 

  

 Lecture et approbation du dernier conseil d’administration, du 18 mars 2023, le compte rendu 

envoyé aux administrateurs est accepté à l’unanimité. 

 

   Travaux en cours  

 Les services du département vont terminer l’aménagement des toilettes handicapés, urinoir 

enfant, se sont engagés à changer les radiateurs électriques du bureau et de l’auditorium, 

les sorties de secours et réaménager l’éclairage extérieur. 

 Dans le musée la création d’un espace pompiers est réalisé, celui-ci côtoie un espace sucre et      

betteraves, puis l’on retrouve les motoculteurs avec le souci d’aérer les présentations en 

repositionnement les tracteurs. 

 Il reste  à compléter rapidement la signalétique des outils et du matériel dans le même esprit 

que la signalétique nouvelle. 

 La construction de l’étable présenté par Jean François et Jacky, avance bien, nous sommes à 

la couverture de tuiles, restera l’aménagement intérieur avec les animaux, la laiterie et 

l’exposition d’outils anciens de vétérinaires. 

A l’unanimité les administrateurs demandent à René Chazée de prendre la responsabilité 

du secteur menuiserie et travail des bois, assisté de Jean François pour la conception 

informatique. 

7  jeunes du lycée encadrés par un professeur sont venus prêter main forte à nos bénévoles 

pour le montage de la structure et l’entretien extérieur, ce fut une bonne expérience pour 

tous, dommage que la période scolaire impose que cela se termine pour eux les deux 

derniers mercredis de mai. 

 Parcours de biodiversité présenté par Jean François et Jean Marie 

Une présentation informatique permet de visualiser le cheminement envisagé, aidé par 

symbiose et la fédération des chasseurs, le projet prend forme depuis la plantation du 

verger et l’implantation de bosquets. 

En cours l’aménagement de la partie jardin et l’implantation de fleurs.  

 La conception des panneaux est  en cours, un contact a été pris avec le responsable de 

l’imprimerie du Conseil départemental pour une réalisation avant l’été. 

La dernière étape sera outre l’implantation des panneaux sur le site, l’expo diverse de 

matériels le long du parcours et la création d’une aire de piquenique. 

 Communication et projets d’évolution. d’un avis unanime, les membres présents souhaitent redonner 

un petit air de jeunesse à la locomobile exposée à l’extérieur. 

Il est envisagé, après avoir terminé les projets en cours, mais dès que possible de déplacer 

la loco à l’atelier pour réaliser un nettoyage complet, lui faire des aménagements/ 

retouches de tôlerie et la repeindre  en reprenant des couleurs d’origine. 

 Défilé /ballade en tracteurs le 18 juin 2023  50 tracteurs sont prévus et inscrits au départ du musée à 

8h30, dont 27 qui appartiennent à notre association. 



Les boules chaudes sont pratiquement prêtes, les mécanos s’activent 

Jacky et jean François présentent le parcours et l’organisation, mais pas d’affolement pour 

les inscriptions au repas…dommage, car la date du défilé va vite arriver.  

Jacky propose à la réflexion de faire un geste pour inciter les jeunes à nous rejoindre, il est 

donc décidé à l’unanimité de proposer aux étudiants une adhésion à titre gratuit. 

 Assurances  Chantal fait le point des contacts avec nos assurances SMACL filiale de Pacifica crédit 

agricole, pour nos 27 tracteurs du défilé. Il semble difficile de faire baisser les tarifs 

(17,03€) malgré que cela ne soit que pour une journée. Des contacts vont être pris avec 

AVIVA courtier en assurances à Vitry le François pour voir si nous sommes dans le 

marché. 

 Mobilisation des bénévoles Le président Jacky  félicite les  bénévoles actifs qui viennent 

régulièrement apporter leurs compétences avec le souci de travailler en équipe  et rappelle 

que même si ces premiers jours de mai nous avons peu de visiteurs, de nombreux groupes 

et quelques sorties vont devoir nous mobiliser au-delà de nos travaux d’atelier ou 

aménagements extérieurs. 

21 mai  -- 20personnes 

28 juin  – office du tourisme 48 personnes 

04 au 16 juillet  groupes du SNU à déterminer 

07 aout -- 20 personnes collectionneurs des Vosges l’AM 

03 octobre – 50 à 80 personnes du SDPR. 

Et aussi 

Foire de Chalons début septembre 

Journée du patrimoine 17 septembre 

            Mais également que chacun se sente responsable de mobiliser son entourage, les 

écoles, l’académie, les maires, les associations locales pour nous rendre visite 

 

 Commande de fuel domestique pour les tracteurs Jacky et Jean Marie vont regarder pour passer une 

commande avant l’été en surveillant les évolutions de tarifs. 

 

 

 

 Permanences     

28 mai --  René 

29 mai --  Guylain 

04 juin – Jacky 

11 juin – Jean Marie 

18 juin –Défilé de tracteurs 

25 juin – Jean D 

02 juillet Bernard Delachapelle 

09 juillet  Jean François 

14 juillet  Jean C 

16 juillet René 

23 juillet  Patrick et Gilbert 

30 juillet Bernard D 

06 aout  Jean François 

13 aout Charles 

15 aout Patrick F 

20 aout Denis Th 

27 aout Raymond                         01 octobre Eric,  22 octobre Chantal, et  29 octobre  Bernard D 

 

 

 Le prochain conseil est fixé au mercredi 12 juillet à 14h00 

                                                           Plus rien à l’ordre du jour, la séance est levée à 17 h  

 

Le Président Jacky JANIN. 


